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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

时间 2016 年 7 月 15 日 

地点 公司 26楼会议室 

参与单位名称及

人员姓名 

摩根士丹利 侯婧、瑞银资产管理 叶戎、德意志资产管理 刘慧斌、Point72 

Asia 资产管理 刘振华、Impax 资产管理 杨镐宇、Fidelity 资产管理 王

小磊、金涌资本管理 何帅、丰达资本 黄嘉宜、狮城产业投资 胡瑞雯。 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书  刘维 

证券事务代表 张少敏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问题一：贵公司管理层如何看待发改委“9 号文”及后续电力改革政

策？ 

2015 年３月，中共中央、国务院印发《关于进一步深化电力体制改革

的若干意见》，这是电力改革的纲领性文件，明确了“三放开、一独立、

三强化”的改革路径。国家发展改革委和国家能源局 2015 年 11 月发布６

个电力体制改革配套文件，从输配电价、交易机构、发用电计划、售电侧

等重点领域进行了部署，明确了相关改革的具体措施，这标志着新一轮电

力体制改革进入全面实施阶段。 

电力改革有关政策指出了建立健全电力市场体制的目标和措施，按照

抓住中间、放开两头的体制架构，有序放开输配以外的竞争环节电价，有

序放开配售电业务，有序放开公益性调节性以外的发用电计划，推进交易

机构相对独立，强化监管、强化规划、强化安全。就我公司而言，将积极

参与改革的推进进程，适应发电侧的市场化竞争，降低发电成本、争取市

场份额；积极开拓售电侧业务，探索各种业务模式、培育客户资源；持续

优化电源结构，提升火电质量、扩大可再生能源比重；迎接改革带来的挑

战和机遇，努力增强市场竞争力和可持续发展能力。 

 

问题二：贵公司管理层对于电力改革在广东省的实施状况有何预期？ 

现阶段，电力改革的实施已经对公司经营产生较大的影响。2016年，

根据广东省发改委及经信委联合下发2016年度基数电量计划，我公司的基



数电量计划为438.96亿千瓦时，预计大用户直接交易可争取的长协电量

81.62亿千瓦时和竞价份额41.61亿千瓦时，直接交易电量预计将占总电量

的20%以上，市场化比重显著提高。 

 

问题三：贵公司已经成立下属售电公司，请问管理层预计售电公司未

来为公司带来怎样的效益？ 

我公司 2015 年 7 月成立了全资的广东粤电电力销售有限公司，注册

资本金 5亿元。今年以来，粤电电力销售公司积极参与大用户直接交易，

目前主要通过发挥粤电的品牌优势和销售公司的专业管理能力代理用电

客户参与竞价获取合理的收益，未来还将结合配售电业务放开的改革机遇

探索新的业务模式，寻找市场化发展的空间。 

 

问题四：贵公司管理层预计电力市场新的市场价格何时能够发展成

熟？ 

由于目前集中竞争交易规则和电力市场相关政策尚在不断完善、市场

情况和参与主体也在不断变化过程中，未来的交易情况和市场价格仍存在

较大的不确定性。 

 

问题五：管理层预计贵公司未来 2-3 年内的装机容量及利用小时数将

如何变化？ 

2015 年到今年上半年，公司已投产的火电项目装机容量 240 万千瓦，

包括韶关粤江（2 台 60 万千瓦）和梅州大埔（2 台 60 万千瓦）“上大压

小”项目。目前公司投产的可控装机容量约 2000 万千瓦，权益装机容量

约 1600 万千瓦。 

公司未来将结合国家有关政策积极布局风电、水电、气电等清洁能源，

优化发电结构，推进煤电项目上大压小、升级改造，提升电源质量，实现

绿色、健康发展。目前已经核准的风电项目有信宜贵子、电白白马、石板

岭、红心楼、曲界、紫云嶂、茅坪等项目共计约 35万千瓦，预计 2016 年

将有 10-15 万千瓦投产，其余将在 2017 年投产。已经核准的气电项目 138

万千瓦，预计在 2017 年底-2018 年初投产。其他的新增电源项目还处于前

期阶段，投产进度还有较大不确定性。 

近几年来，受到宏观经济环境和区域市场竞争等因素的影响，公司机

组的发电利用小时数持续下滑，2015 年控股燃煤机组平均利用小时数为

4068 小时，同比下降 457 小时，2016 年在此水平上仍将有所下滑。今年

以来，公司的经营业绩在利用小时持续下滑、电价多次下调的情况下出现

了大幅度的下降，属下电厂存在较大范围的亏损。如果没有特别的因素影

响，火电机组发电利用小时低迷的状况短期内难以明显改观。 

 

问题六：国家能源局在 4月发文拟要求燃煤发电企业承担可再生能源

发电量配额，请问贵公司管理层是否计划扩大清洁能源发电业务？ 

国家可再生能源发电配额制政策目前尚未正式颁布。国家有关的政策

要求不断提高，将推动发电企业更加重视对可再生能源项目的开发建设。

我公司会积极响应国家政策，结合自身的实际情况，通过开发新建、收购

兼并等适当方式加快对可再生能源发电项目的投资。 



 

问题七：对于电力改革带来的挑战，贵公司管理层计划通过怎样的战

略应对？ 

公司的十三五规划正在制订过程中，我们将充分考虑电力体制改革等

政策环境的变化和我国经济新常态下电力行业形势的变化，结合企业自身

的情况确定未来的发展目标和实施战略，加快适应市场化改革方向、着力

转变经营发展模式，争取实现创新、绿色、可持续发展。 

公司将秉承“用心创造绿色能源”理念，以电力为核心，相关业务协

调发展。公司将积极布局风电、水电、气电等清洁能源，优化发电结构；

结合国家有关政策积极推进火电项目上大压小、升级改造，提升电源质量；

积极开拓配售电侧业务，顺应电力体制改革形势开拓新的业务领域和发展

空间。 

 


